
Исполком и «шапка Мономаха»
В соответствии с реше

нием Славутичского город
ского Совета народных де
путатов члены исполкома 
выступают в трудовых кол
лективах города с инфор
мацией о работе исполни
тельного комитета за пе
риод с марта 1991 г. по 
март 1992 г.

Такая встреча состоялась 
и у председателя горсове
та В. П. Удовиченко, руко
в о д и т е л е й  о т д е л о в  и 
служб исполкома с пред
с е д а т е л я м и  ц е х к о м о в  
Ч А Э С ,  р у к о в о д и т е л я м и  
Славутичских предприятий 
и организаций.

С в о ю  и н ф о р м а ц и ю  
В . П. Удовиченко построил на 
освещении решения глав
нейших вопросов жизнеде
ятельности нашего города. 
П р е ж д е  всего, это вне
дрение новых экономиче
ских отношений. Пока у 
нас объекты не приватизи
руются, не продаются, ибо 
не видится реальных поло
жительных результатов от 
этого. Поэтому у нас пре
имущественно развиваются 
арендные отношения. Хо
рошо здесь себя зареко
м е н д о в а л и  « С К А Т - 5 » ,

«СПЕКТР» и др. Ощути
мым в городе стал основ
ной вид предприниматель
ства — торгово-посредничес
кая деятельность.

Хотят в ближайшем бу
дущем стать полноправны
ми юридическими лицами 
к олл ективы у ни в ер м аг а  
«Минск» и мебельного ма
газина путем их коммер
циализации.

Всегда людей волновало 
жилищное строительство. В 
этом году, как и планиро
вали, добились выделения 
капитальных вложений в 
сумме 100 млн. рублей. 
Собственная строительная 
база у нас недостаточна, 
нужно искать и привле
кать другие силы, со сто
роны. Около 500 рабочих 
весной приедут к нам и 
будут вести строительство 
медико-санитарной части и 
других объектов. В то же 
время мы и сами не дол
жны стоять в стороне. Ра
боты на Доме школьника 
будут вестись общенарод
ным методом, своими ру
ками с тем , чтобы в тече
ние года ввести его в 
эксплуатацию...

Многое нужно сделать

по благоустройству города. 
Есть предпосылки сдать в 
мае Дом культуры, уже 
привели в относительный 
порядок площадь;  путем 
субботников ко Дню горо
да надо навести везде 
чистоту, порядок, красоту, 
чтобы самим было приятно 
здесь жить.

В сложном положении 
находится медико-санитар
ная часть. Для улучшения 
его выходим и на между
народные связи...

Информация исполкома 
вызвала активную реакцию 
слушателей, вопросов было 
много и разного характе
ра. И вот ответы на них 
значительно  расш ирили , 
дополнили отчет органа 
власти за прошедший год. 
Действительно, по сравне
нию с прошлыми годами 
строительство в городе 
стало больным м естом . 
Трест «Славутичатомэнерго- 
строй» сейчас слаб в осна
щении как техникой, так 
и специалистами. Привле
чение войскового подразде
ления не дает требуемого
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эффекта, классных строите
лей не завлечь нынешней 
зарплатой в 700— 900 руб
лей, отсутствием квартир. 
Отсюда возникают пробле
мы с общежитиями, дет
скими садами, школами. 
Реально в этом году го
род получит около 400 
квартир.

Много претензий и на
реканий вызывает у жите
лей работа торговли. По
чему происходит затовари
вание складов импортной 
м ебелью , почему одно 
продается по талонам, а 
другое поступает в сво
бодную продажу! Почему, 
когда приезжают рабочие 
с Ч А ЭС  после см ены , 
именно в это время в ма
газинах начинается сдача 
выручки! Как насытить то
варами этот нынешний ры
нок, когда заработная пла
та за февраль по городу 
превышает товарооборот 
почти в четыре раза!

Некоторые председатели 
цехкомов от имени своих 
товарищей по работе на 
ЧАЭС выражали недоволь
ство тем , что иногда труд

но попасть на прием к 
нужному врачу, что в 
воскресенье не работает 
почтовое отделение, что 
дети не имеют содержа
тельного отдыха. Подни
мался вопрос об автобус
ном сообщении с Киевом, 
о судьбе Славутича и сла- 
вутчан после закр ы ти я 
атомной станции, о статусе 
города, контрактной оплате 
труда медиков, учителей...

Людей интересовали раз
нообразные стороны нашей 
жизни: приватизация жи
лья, вырубка леса, закреп
ление грунтов, освещение 
в городских квар тала х , 
проблема единственного  
водочного магазина, жела
ние видеть более опера
тивной работу милиции, 
отсутствие организованного 
культурного досуга, исчез
новение с телеэкранов 
программы местной сту
дии...

Мэр города привлек к 
активной работе на встре
че руководителей МПКХ, 
ОРСа, ЦСМСЧ, других ор
ганизаций. Они пытались 
дать исчерпывающие отве
ты на вопросы и, в основ
ном, это удалось.

Но нельзя нам всем за
бывать об одной непре

ложной истине. Всегда и 
везде задавать вопросы 
было легче, чем отвечать, 
требовать удобнее, чем 
выполнять, обвинять про
ще, чем защищаться.

И вот в связи с этим 
лично у меня возникают 
после этой встречи опре
деленные раздумья. Да, 
городские проблемы вол
нуют , как и должно 
быть, почти всех. Поэтому 
понятна за и н те р е со в а н 
ность , эм о ц и о н альн о сть  
тех, кто просил слова.

Но вызывает удивление, 
если не настороженность, 
то, что значительная часть 
задающих вопросы стара
лись, как говорил мой 
университетский преподава
тель, запустить ежа под 
череп мэру: с иронией
выслушивать его объясне
ния, вполголоса бросать
едкую реплику, с какой-то 
озлобленностью уходить от 
прямого разговора. А тот 
в этой ситуации старался
улыбаться, называл вежли
во и корректно по имени- 
отчеству неожиданных оп
понентов, снова и снова 
призывал к благоразумию 
и взаимной вежливости...

Да нет, не в так назы
ваемой нынче демократии

тут дело. Просто житей
ские заботы навалились на 
каждого, добродушие ис
чезает, нетерпимость рвет
ся наружу. А раз все 
дозволено... И, может, не
маловажную роль в этом 
искусственно нагнетаемом 
недоверии к властям игра
ет наше духовное опусто
шение, а проще — бескуль
турье. Не примером ли 
этому то, что почти из 
сотни присутствующих на 
встрече общественных ак
ти ви сто в  С л а в у т и ч а  и 
ЧАЭС на праздничном ве
чере, посвященном нашим 
женщинам, кроме руково
дителей не было никого, 
а на вопрос учителя, кто 
знает свой подш еф ны й 
класс, утвердительно отве
тили аж ... три профсо
юзных работника!

И еще: встреча на та
ком уровне показала, что 
к людям надо идти и с 
разговором, и с раздумь
ями, и с проблемами — 
они истосковались от дол
гого безмолвия...

И еще раз еще: власти 
никогда не бывает легко. 
Потому и не сегодня ро
дилась истина: «Тяжела ты, 
шапка Мономаха»...

Борис ИВАЩ ЕНКО.


